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“最近一直在投的几个平台都买不到产品了，要么是定点抢购，要么是不定时发布新的标的，根本抢不到。”上班族小

李抱怨道，原本他每个月都会定期购买网贷产品，但是过了年后，他发现有钱也买不到产品了。

这并非个案，如今距离6月底的合规备案大限不足百天，各家机构都在紧张地做着各项准备，希望成为首批合规平

台。越来越多的网贷机构选择降低利息、严控规模，甚至赴港上市，花样频出，百态尽显，只为在备案“生死劫”前为自己赢

得更多的先机。
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主动降息，严控规模，赴港上市

网贷多管齐下迎备案“生死劫”

不嫌烦，不嫌脏，垃圾堆里寻宝贝

工行员工贴心服务获老人感谢
3月15日是一年一度的消费者权益日，也是退

休老人集体发放退休金的日子。这天，中国工商银

行杭州武林支行的大堂里显得异常忙碌，下午一时

许，一名年过花甲的老人走进来，神色很是焦急，网

点服务经理丁潇蓉立即迎了上去。在断断续续的描

述中了解到，原来老人赶着发工资的日子一早就到

了网点，却不想在匆忙之间不慎将左耳的一只助听

器遗失了。这枚助听器是最新配置的，花费近一万

余元，差不多要老人两三个月的退休工资了。老人

希望借助银行的监控设备，寻找一下有用的线索。

了解完来龙去脉后，小丁经理陪着老人在网

点内仔细寻找，但遗憾的是并没有找到那只助听

器。但是小丁经理并没有放弃，她仔细记下老人

办业务的大致时间和具体位置，也留下了老人家

的联系方式，安慰老人，将尽力去寻找线索，不管

能不能找到，都会给他一个答复。

待网点人流量相对减少后，小丁经理将这个

情况上报，并得到领导批准，对老人给出的大致

时间段进行了筛查，她将老人办理业务的具体十

分钟记录下来。然后通过各个不同的录像位置

寻找，一秒一秒仔细地观察老人耳朵上是否有东

西掉落。由于助听器非常小，材质也是使用近于

透明的有机塑料，第一次监控寻找未果，回想起

老人焦急的神色，小丁经理再次打起十二分的精

神，一帧一帧查看老人办理业务期间的监控录

像。时间一点点过去，就在老人即将离开网点的

时候，一个微小的东西从老人的身上跌落，大家

屏住呼吸凝神查看这个淡黑色小点的动向，十分

钟后，这个小点被一名路过的客户捡起随手丢进

了垃圾桶里。就是它！小丁经理迅速联系当天

值班的保洁人员，了解到这个垃圾桶的垃圾已被

统一清理，于是与保洁人员一同在垃圾处理处展

开寻找。功夫不负有心人，小丁经理小心翼翼地

用面巾纸包住了混在废纸垃圾中的一只助听器。

接到电话后，老人非常高兴与感动，握着小

丁经理的手，感谢再三，还拨打了95588对她贴心

的服务进行了表扬。回到家后，老人激动的心情

难以平复，满怀着感谢与赞扬，在新浪微博和网

易微博更新了自己的315新动态。 沈力

收益降了
高息揽客优势不再

“您好！为了能够持续向您供给优质资产和

服务，促进行业健康发展，公司决定自2018年3月

1 日 0 点起，调整部分产品的期望年化回报率，具

体如下，1 月标、2 月标调整为年化 8%⋯⋯”对万

先生来说，近期他投的几个网贷平台，接二连三地

发来公告，内容几乎一样，都是给标的降息。“这几

个平台我都投了两年了，虽说这已经不是第一次

降息了，但这次在时间方面却是出奇地一致。”

“又降息了。”在某网贷投资交流平台上，这句

话正频繁被广大投资者提及。事实上，从 2016 年

行业监管整顿伊始，网贷机构的资金运营成本一

直居高不下。为应对合规备案，上线银行存管、通

过信息安全等级保护三级评测、律所出具法律意

见书，会计师事务所出具审计报告等，都需要平台

付出不小的成本，这也使得部分平台“元气大伤”，

降息也成了合规发展的必然趋势。

据杭州市互联网金融协会发布的数据显示，

截至 2017 年 12 月 17 日，杭州市正常运营的网贷

平台有 266 家，据对其中 124 家的统计，综合利率

为10.75%。“这说明15%，甚至是20%这样高收益

的互金野蛮时代已经过去了，再靠高息来揽客，那

么投资者就需要给自己敲一记警钟。”杭州市互联

网金融协会秘书长楼建民表示。

“标荒”蔓延
买产品都靠“抢”

“我每次设置了闹钟，一到时间去抢购，还是

买不进去。”对于买不到网贷产品这件事，申女士

表示“头大”，甚至在郁闷之余卸载了某平台的

APP，“难得有标的释放出来，很快就被秒光。”

农历新年以来，网贷机构的“标荒”来得比往

年更长，不少产品页面都显示“已满额”“已抢完”

“已售 100%”等状态。“怎么回事？是不是这个平

台要不行了？”不少投资者群里都出现了这样的质

疑，加之今年是网贷备案大年，很多投资者对于平

台标的少都持有焦虑情绪。

根据网贷天下的统计，业内规模较大的几家

平台，今年 1 月 1 日至 3 月 15 日，上线新标的数量

同比下降了 22.3%。杭州某网贷机构一位高管表

示，这是资金季节性出现的规律，节后产品少和节

前资金流出一样，都是正常现象。

相较往年，原本春节长假后一周，标的发行情

况基本可以恢复至节前正常水平。今年各大平台

却仍在严控标的发行数量和规模，“主要是因为目

前是备案完成的关键时期，平台多在控制交易量

和贷款余额，后期具体恢复状况仍取决于平台自

身的发展状况。”一位网贷研究分析师坦言。

赴港上市
以期给备案“加分”

日前，维信金科控股有限公司在港交所发布

招股说明书，拟在香港上市，凡普金科、你我贷也

都加快了赴港上市步伐。随着整改验收和合规

备案进程的加速，一些平台的上市计划也在加快

推进。

美国一度成为国内互联网金融机构上市的

“香饽饽”，但日趋严格的国内监管令赴美上市之

路日益艰难。有投行人士表示，香港资本市场对

金融科技等新兴产业给予相当高的估值，这也刺

激了主打“科技牌”的互金平台掀起赴港上市潮。

而在多位互金领域业内人士看来，扎堆赴港上市，

某种程度也是为备案登记与整改验收“造势”。“若

上市成功，或对备案登记带来积极影响。”

“备案是网贷机构考试的及格线，监管目前

是属地化和动态监管的模式。”上述高管称，“备

案并不是一劳永逸的，还要看监管对行业动态抽

查的力度。”但备案对于搅坏一锅粥的那只行业

“苍蝇”还是很有威慑力的。“有资产端整合能力

的平台会进一步发力，而一些动机不纯、有非法

吸储揽储嫌疑的平台会被驱逐出去。”在此环境

下，网贷行业或可重振名声，朝着良好的业态进

一步生长。

“近年来，我们逐渐打造了集支付、结

算、融资、担保于一体的跨境金融产品体

系，为企业的‘走出去’保驾护航。”浙商银

行国际业务部负责人在总结浙商银行“走

出去”战略时表示。

深圳有一家出口型企业，销售业绩一

直向好，但彼时人民币持续升值、结汇价格

偏低，公司有意继续持有美元，但美元大额

存款利率也不高，难以满足需求。浙商银

行深圳分行得知后，为其量身定制了“存汇

通”与“结汇通”的产品方案，前者提高了公

司的美元存款收益，后者的远端与即期产

品组合则帮助企业有效规避了后续汇率波

动带来的潜在风险。

“一般出口企业将货物出口之后形成

应 收 账 款 ，回 款 周 期 多 在 3 到 6 个 月 之

间。”浙商银行天津分行国际业务部的工

作人员表示，如此长的账期给外贸企业带

来了困扰。浙商银行找准痛点，通过创新

涌金出口池、出口项目融资、境外发债顾

问、跨境电商服务平台等创新金融产品，

有效降低了企业财务成本，提高了资金使

用效率。

数据显示，截至2017年6月末，浙商银

行涌金出口池累计服务进出口企业 1500

多家，池内应收账款余额超10亿美元，应收

账款融资余额约 4.6 亿美元，有效促进了进

出口企业的资金融通。此外，在解决企业

流动性管理难题的同时，浙商银行还推出

“出口退税贷”和“出口易”两类量身定制的

信贷产品，为更多的出口型中小企业解决

融资难、融资贵的问题。

目前，浙商银行香港分行正在积极筹

建中，正式开业后，它将成为浙商银行探索

国际化战略布局、深化金融对外开放的桥

头堡。而早在 2016 年 3 月，浙商银行在港

鸣锣成为首家直接在 H 股上市的全国性股

份制商业银行，随后又成功发行了境外优

先股；2017 年 12 月，浙商银行获得了香港

金融管理局授予的银行牌照，成为香港持

牌银行，是第6家在港获得分行经营牌照的

全国性股份制商业银行。 朱健

疏通金融动脉
浙商银行护航企业“走出去”


